
Compte rendu  Réunion Comité Directeur du 06/10/2022 
 
Présents : 
Mmes Muriel Chastagner, Nassima Himmi, Sonia Kaci et Nathalie Marthély, Mrs Tedj-Eddine 
Bouaïche et Dan Flajollet 
En visio : Mmes Julie Eissen et Adeline Thenot, Mrs Abderhamane Ferchichi, Kendy Lamri, Jérémy 
Lefebvre et Francis Miette 
Excusées : Mme Claudie Arnaud, Mrs Amine Aifaoui, Hervé Borie et Sylvain Garçonnat 
 
Secrétaire de séance : Laurence Martinais 
 
Début de la réunion à 20h00 sous la Présidence de Monsieur Tedj-Eddine Bouaïche. 
 

1. Validation du règlement financier 
 
Une question est posée sur le montant de l’aide pour le financement du MSN qui est inférieur aux 
montants pour les BF. Il est répondu que le club peut avoir une aide financière par son OPCA. 

Le règlement financier est adopté à l’unanimité. 

2. Subventions 

Ce point a été mis à jour pour deux raisons : 
- La demande de subvention pour l’ANS a été refusée pour défaut de complétude du 

dossier. Il manque le projet associatif. Nous avions demandé une subvention d’un 
montant de 28 000 €. 

- Le bilan financier pour la saison 2021-2022 montre un déficit de 50 000 €. Ce déficit 
s’explique par une baisse importante des subventions (pas de subvention ANS, 
Subvention du Conseil départemental en baisse et seulement 50% de la subvention 
versée au lieu des 80% habituels), reprise lente de l’activité après la période de COVID 
qui entraine une baisse importante des engagements. 

 
La trésorière explique que l’on ne peut pas avoir une saison 2022-2023 avec un tel déficit. Elle bloque 
pour l’instant le financement des actions pour la Natation Course tant que le problème des 
subventions soit réglé. 
 
Quelles solutions pour résoudre cette situation : 
Pour le refus de l’ANS : Nous avons retrouvé l’ancien projet associatif de la précédente olympiade 
2017-2020. Adeline le transforme rapidement pour en avoir un provisoire et rédige notre nouveau 
projet associatif pour la prochaine demande d’ANS en avril 2023. Le fait d’avoir un projet rapidement 
nous permettra d’essayer de faire revenir la Fédération sur le refus de subvention ANS pour 2022 en 
expliquant que nous n’avons pas été prévenus de la non complétude de notre dossier. Tedj-Eddine se 
rapproche de Lazreg pour réclamer la reprise d’instruction du dossier. 
Pour la subvention du Conseil Départemental : Nous devons bien préparer la réunion qui devrait se 
tenir en novembre pour deux raisons : 

- Le paiement de la deuxième partie de la subvention 2022  
- Repartir sur une nouvelle convention pour la fin de l’olympiade 

Les documents à fournir pour cette réunion sont : 
- Bilan financier 
- Documents de l’AG 
- Bilans des actions en fonction de la convention annuelle qui a été signée et en tenant 

compte de la répartition financière imposée 
La commission « Subventions » doit se réunir rapidement pour établir le recensement de tous les 
programmes pour lesquels on peut avoir des subventions et faire un calendrier précis des échéances 
afin que les dossiers soient préparés en amont et nous ne traitions plus les dossiers dans l’urgence.  
Francis rappelle que le Conseil Département financera des projets d’investissement dont le dispositif 
de financement est en suspens. La collectivité souhaite pour le moment recenser toutes les 
demandes d'investissement des associations. Nous devons donc en établir une liste des projets  
d’investissement sans les chiffrer. 



La commission détermine la liste des actions de base et la liste des actions complémentaires qui ont 
besoin de subvention. 

3. Travaux des commissions 

Chaque commission doit envoyer à Adeline son bilan et son projet pour le 21 octobre, même si rien 
n’a été fait en raison de la situation sanitaire. 

Chaque commission doit envoyer son bilan à Laurence pour le 21 octobre pour établir la brochure 
pour l’Assemblée Générale. 

4. Programme de la saison 

Le programme n’est définitif jusqu’en décembre seulement car le programme de la LIF et la FFN n’est 
pas encore sorti. 

Adeline pour établir le programme doit faire une concertation avec les commissions suivantes : 
officiels, logistique et récompenses 

5. Réunions 

Nous fixons les dates pour toute la saison : 

- Comité directeur : 19/11, 15/02, 20/05 
- Comité plénier : 28/01 et 03/06 
- AG : 20 novembre matin 

Ces dates sont fixées sous réserve de la disponibilité de la salle de Bondy et du calendrier de Tedj-
Eddine. 

6.  Questions diverses 

La ligue FFSA cherche une piscine pour faire son championnat régional adulte courant février. 
Bobigny n’a pas encore donné sa réponse pour les championnats départementaux de novembre. 
 Fin de la réunion : 21h40 
 
 


